
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 14 DE JUNIO DE 1805.

ESTADOS-UNIDOS DE AMERICA.

Nueva-Yorck 1.º de Abril.

De los muchos establecimientos formados en el año de 1804, hay tres, en los cuales ha manifestado el público tomar el mayor interes. El primero es una Sociedad de Agricultura, establecida baxo la protección especial del Gobierno en Washington. Son individuos natos de ella el Presidente de los Estados-Unidos, agrónomo muy inteligente, los Gefes del Gobierno, los Senadores y los Diputados al Congreso: con los auxilios que ha recibido, y el importe de las subscripciones de sus asociados y corresponsales, ha podido comprar un edificio decente, un terreno de 30 aranzadas, varios libros para la biblioteca, y la preciosa coleccion de arados y otros instrumentos de labranza, que fuéron del difunto General Washington. El modo de gobernarse, el número y sucesion de sus individuos, el capital que puede poseer (especificado en medidas de trigo), toda su organizacion acaba de terminarse de un modo fijo é invariable, por la cédula de incorporacion que constituye á esta Sociedad en cuerpo político, y asegura su exístencia para siempre. Las respuestas que remitió poco despues de su creacion á las consultas de otras Sociedades de los Estados, compondrán una obra importantísima, que verá la luz pública muy en breve.

El segundo establecimiento es el de un Jardin botánico en las inmediaciones de esta ciudad: todavía no hay mas que una pequeñísima parte de los tesoros de nuestro reyno vegetal; pero los aficionados al estudio encantador de la botánica estan enviando continuamente todo quanto se cria en sus cantones. La cédula de incorporacion conseguida por los subscriptores es muy conforme á la intencion de los fundadores de este Jardin, y consolidará ciertamente la permanencia y estabilidad de tan útil establecimiento.

El tercero es el de una Academia de bellas artes. Mr. Livingston, nuestro Ministro en la Corte Imperial de Francia, es á quien ocurrió la idea de esta Academia. El público lo aplaudió tanto, que ántes de llegar aquí los modelos que ha enviado de regalo desde Paris, habia ya 180 subscriptores á 500 rs. por cada uno. Nuestro compatriota Mr. Van-

deline, que reside en Paris muchos años hace, y se ha hecho allí un pintor de bastante mérito, nos ha remitido también algunos quadros.

El Presidente, ayudado por los aficionados á esta Academia, acaba de comprar el hermoso edificio, que forma el centro del circo recién edificado á orillas del Hudson, cuya sala principal está alumbrada por una rotunda de hierro colado con sus cristales correspondientes. El público no se cansa de ir á dicha sala con el objeto de ver y admirar la estatua de Laocoonte. La Academia cuenta ya 17 discípulos, que están dibuxando tan asombrosos modelos.

TURQUÍA.

Constantinopla 14 de Abril.

Habiéndose tocado por experiencia que los pueblos se resisten obstinadamente á recibir tropas disciplinadas, el Gran Señor ha convocado, pocos dias hace, un Consejo, en el qual, previa la mas detenida deliberacion, se ha resuelto no desistir en el cumplimiento de lo mandado: y en su consecuencia se introducirán tropas en las ciudades que no se oponen á su introduccion por ahora, y en lo sucesivo se enviarán á las demas, luego que el pueblo haya conocido las ventajas de semejante establecimiento.

Como el edicto que ha disminuido el valor de los ducados ha acarreado tantos perjuicios á los súbditos Austriacos, han acudido á su Embaxador en esta Corte, suplicándole que interceda para con la Puerta en su favor. El Ministro ha remitido inmediatamente una representacion al Gran Señor, pidiéndole que revoque aquella providencia. Aseguran que S. A. le ha respondido que la prosperidad futura de sus Estados exígia que la ley se observe en todo su vigor; y que, por lo mismo, le era sensible no poder acceder á su solicitud.

El 5 del corriente se abrió por primera vez la mezquita nueva de Selim, en el arrabal de Scútari, que el Gran Señor ha mandado construir cerca de la Escuela Militar. La ceremonia se ha hecho con toda la pompa acostumbrada en semejantes circunstancias. Se dice que S. A. asistió de incógnito.

El Capitan Baxá está disponiéndose á salir con su esquadra con destino al Archipiélago.

Acaba de suceder un caso en Andrinópolis, que habria podido traer funestas consecuencias. Es bien sabido que en aquel pais se crian gusanos de seda con el mayor esmero, y habiendo llamado la atencion del Gobierno el gran beneficio que sacan los cosecheros, ha determinado imponer algunos tributos sobre este ramo de industria. Todo el mundo pagó sin quejarse; pero habiendo exígido la Puerta que los cosecheros vendan la seda al precio fixo que se les señala en la tasa, determináron no obedecer, y se amotináron en número de 300. Por fortuna se ha logrado sosegarlos.

La Romelia presenta la imágen horrible del desórden y anarquía: las tropas Otomanas tienen que combatir, no solo con los bandidos, sino con una porcion de sublevados, que se han presentado bien provistos de

armas y de municiones. Kadri-Agá, caudillo de estos últimos, ha destruido últimamente un crecido cuerpo de Turcos, y se ha encaminado hacia Filipópolis, donde se unirá con Kara-Feizi. El Divan les ha hecho varias propuestas, que han desechado con orgullo.

Ya se anunció en otra Gazeta que Ismael-Baxá se habia apoderado con maña y con violencia de la mayor parte de los tesoros del famoso Djezzar, Baxá de S. Juan de Acre. Además habia usurpado aquel Gobierno sin que la Puerta hubiese podido estorbárselo. Soliman-Baxá, íntimo amigo del difunto Djezzar, consiguió entablar una correspondencia secreta con los habitantes de Acre antes de sitiar la plaza; y de resultas, en una salida que hizo Ismael, fué arrestado y desarmado por sus tropas mismas, que lo entregaron á Soliman, y este lo ha enviado con buena escolta á esta capital.

ALEMANIA.

Viena 7 de Mayo.

Los Estados provinciales de Bohemia se han reunido de nuevo en Praga.

Se asegura que nuestra Corte ha hecho un convenio con la de Petersburgo, en virtud del qual se obliga la Rusia á abastecer de grano á la Gallitzia; lo que equivaldria á la introduccion libre. Los habitantes de la Gallitzia desean con ansia que sea cierta la noticia, por la escasez que padecen actualmente.

Los dos Lapones que traxo Mr. de Lodron-Lateran, último Enviado de nuestra Corte á la de Stockolmo, estan disponiéndose para volverse quanto ántes á su patria, á causa de no haber podido acostumbrarse al clima del Austria. El Emperador los ha mantenido á sus expensas, y les costeará el viage, para el qual, así S. M., como varias personas de la familia Imperial, les han hecho quantiosos regalos.

Hemos recibido de oficio la noticia de un combate dado en las fronteras de Turquía. „Algunos gefes, dice la relacion, seguidos de cerca de 600 Turcos, invadiéron por la parte de Agram el territorio Austriaco, y saqueáron varias aldeas. Juntóse inmediatamente un trozo del ejército Austriaco, y los atacó y derrotó enteramente. Hubo por su parte muchos muertos y heridos, y otros fuéron hechos prisioneros, entre los quales hay uno de sus gefes: á todos ellos se les ha hecho consejo de guerra, y han salido condenados á la pena de muerte.”

Hamburgo 10 de Mayo.

Escriben de Viena que el Duque Alberto de Saxonia-Teschen se halla enteramente restablecido de su enfermedad, y que irá á pasar este verano en algun pueblo del mediodia de la Francia.

Parece que la Corte de Suecia ha dado ya algun paso para reconciliarse con la de Viena, y renovar sus antiguas relaciones amistosas con el Austria: y corre muy valida la voz de que el Rey está pronto á reconocer la dignidad Imperial Austriaca.

Altona 10 de Mayo.

Escriben de Leipsick, con fecha de 5 del corriente, que Mr. de No-

vosiltzof, comisionado Ruso, está ya en camino para Francia é Italia, con el objeto de negociar una paz general. — Parece que esta noticia deberia estar en contradiccion con la que corre en el dia como positiva, de que se ha ratificado pocos dias hace una alianza ofensiva y defensiva entre Rusia é Inglaterra. Sin embargo, bien puede ser cierta la alianza y los pasos para hacer la paz. En todos los tiempos ha habido alianzas en Europa, sin que por ello se haya seguido inmediatamente la guerra, que es lo que en el dia quieren suponer de la Rusia. Varias veces se ha manifestado la imposibilidad y la ninguna utilidad que sacaria la Rusia en hacer la guerra á la Francia; y así esta guerra creemos que solo existe y existirá en cabezas desorganizadas, que no pueden pasar sin novedades extravagantes, que lisonjean sus deseos sanguinarios.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 11 de Mayo.

Los muchos sucesos desgraciados que cada dia se oyen de algun tiempo á esta parte, han apartado la atencion pública del asunto de Lord Melville. La salida de la esquadra de Tolon á él solo ha sido útil; y ya nadie se ocupa del ex-Ministro ni de la junta de exámen &c. &c. Hasta el mismo Parlamento parece confundido como el público con noticias aciagas. Sin embargo, nadie levanta su voz contra los Ministros.

El dia 9 se juntó un Consejo de Gabinete en el despacho de Lord Mulgrave de resultas de la llegada de la mala de Hamburgo. A las 3 de la tarde fuéron al Almirantazgo los miembros del Gabinete, y estuviéron juntos dos horas, y se tomó la resolucion de despachar al continente un mensajero de Estado. Se ignora su destino, ni él mismo lo sabrá hasta que desembarque en Gotemburgo.

De quantas conjeturas se han formado sobre el destino de la esquadra de Tolon, la que mas impresion ha hecho, y causado mas inquietud, es la de que esta esquadra, despues de hacer levantar los bloques de Cádiz y del Ferrol, y unida á las esquadras que se hallan en estos puertos, se juntase con la de Brest para venir á ocupar el Canal, al mismo tiempo que la esquadrilla de Boloña desembarcase en Inglaterra 1000 hombres. No habia ciertamente nada de extraño en esta suposicion; y así es que durante estos 8 dias últimos, nadie ha dormido tranquilo. — Como no nos queda que escoger sino entre acaecimientos desgraciados, es muy natural que consideremos como una felicidad, que los enemigos hayan tomado otro rumbo. — Júzguese pues en qué estado nos han puesto los Ministros, quando nos han reducido á desear que los Franceses se contenten con conquistar nuestras colonias, y destruir nuestros establecimientos. (*Morning Chronicle.*)

Han llegado noticias muy tristes de las Indias Occidentales por la via de Liverpool. En el café de Lloyd se ha publicado este aviso: „Por el navío Higginson, procedente de Sto. Tomas el 23 de Marzo, se ha recibido la noticia de haber los Franceses acometido á S. Cristóbal, y destruido todos los buques y plantíos, excepto la ciudad de Basse-Terre, y que despues de haber exigido una contribucion de 1600 libras esterli-

nas, se hicieron á la vela, dirigiéndose hácia el O. Se dice ademas que no habian llegado mas que 2 velas de la flota que salió de Cork el 29 de Enero, y que se teme hayan caido en poder de la escuadra Francesa, que hacia su crucero á la altura de la Barbada." — Otra carta de Liverpool, de 1.º del corriente, dice que los Franceses, despues de abandonar la Dominica, pasaron á Monserrate y á S. Cristóbal, donde destruyeron quanto hallaron. En Monserrate exigiéron 50 libras, y en San Cristóbal 160. Se ignora qué rumbo han tomado despues. Unos creen que se han dirigido hácia el O. á aguardar la flota de Cork, otros que han pasado á la Antigua.

Es cruel la incertidumbre en que nos hallamos sin saber el destino de las escuadras combinadas de Tolon y de Cádiz. — Se teme por la expedicion mandada por el General Craig: se teme por la Irlanda, ó por las Islas Occidentales: se dice que Sir John Orde se ha juntado con Lord Gardner. En este laberinto de incertidumbres la nacion teme las consecuencias de la lucha que tenemos que sostener contra el enemigo mas emprendedor de quantos hemos combatido.

Se cree generalmente que el embargo general y la actividad de la leva de marineros que se hace con gran rigor, no son mas que los preliminares de una exhortacion al público á que tome las armas, resolucion que dicen ha tomado el Gabinete. En el estado actual de la marina de ámbos paises, y en una ocasion tan favorable á los Franceses para executar su amenazada invasion, es creible que no descuiden los Ministros ninguno de los medios que tienen en su mano para poner en actividad todas las fuerzas defensivas del Imperio.

Se ha puesto en el café de Lloyd el aviso que sigue: „ Los navíos de línea Northumberland, Almirante Cochrane, S. Jorge, Atlante, Eglé y Esparta se han reunido en la isla de la Madera el 11 de Marzo, y el mismo dia han continuado su rumbo en seguimiento de la escuadra de Rochefort.”

El 7, estando el Rey en su Consejo de Estado, mandó se le presentase el libro en que estan asentados los nombres de los miembros del Consejo: y luego que se le presentó, el Rey borró con una pluma, de su propio puño, el nombre de Henrique Lord Vizconde Melville.

Parece que ha salido de Rochefort otra escuadra. — En el café de Lloyd se ha puesto una carta de Plimouth que sigue: „ El Capitan del navío Justicia declara que la víspera de su salida de Rochefort se habian hecho á la vela de aquel puerto un navío de 3 puentes y dos de 2 puentes, con tropas á bordo, y que hasta el 2 de Mayo, dia en que dicho Capitan salió, no se habia levantado el embargo, que duró 8 dias.” Si es cierta esta noticia ¿es este un refuerzo que se envia á las escuadras combinadas, ó es una expedicion particular para distraer nuestra atencion y nuestras fuerzas, acometiéndonos en otros puntos?

Se asegura que el Gobierno ha recibido noticia de oficio de que 7 navíos de la escuadra de Nelson pasaron á la vista de Cartagena el 13, dirigiéndose hácia el estrecho con un buen viento; pero se teme que Sir John Orde no le haya podido informar del rumbo que lleva la escuadra

combinada, y es dudoso que Lord Nelson pueda ir lejos sin arribar á algun puerto para tomar víveres.

Esperamos por fin que los Franceses han puesto término á sus piraterías (*) en las Indias Occidentales. Se asegura haberse recibido noticia por un buque, procedente de la Barbada, el 2 de Abril, que en aquella isla se aguardaba á los enemigos con 40 hombres de tropas de línea é igual número de milicias; y que ademas se habia enviado un Regimiento á S. Vicente.

El convoy de Cork, que salió el 27 de Enero con los Regimientos números 15, 90 y 96, ha llegado á la Barbada el 11 de Marzo, y los transportes destinados para la Jamayca han continuado su rumbo, escoltados por la fragata de guerra Elk.

SUIZA.

Berna 15 de Abril.

El proyecto de la nueva planta de la Academia de las escuelas de Berna, de que el Dean Ith y el Consejero Muttach han sido los prin-

(*) *Nota del Monitor de 26 de Mayo.* Ya que los Ingleses llamarr á estas expediciones piraterías, debemos anunciarles que no acabarán tan pronto: y aun nos lisonjemos que dentro de 8 dias las noticias de todas partes del mundo anunciarán al comercio Ingles diversos acaecimientos de esta especie.... Estos Ingleses tan fieros, tan poderosos y tan advertidos, oyen hablar de la salida de la esquadra de Rochefort quando ha tomado la Dominica: saben que ha salido la de Tolon quando ha pasado el estrecho, y no volverán á oír hablar de ella en algunos meses. Tampoco han oído hablar de la segunda esquadra de Rochefort, que ya hace tiempo salió, y que hace 8 dias que aun venian á observar las fragatas Inglesas. Nada dirémos de los cruceros que hacen algunas fragatas, en que no piensan los Ingleses, y que les causarán daños en parages que creen apénas conocidos de nuestros marineros..... Sepan pues que hay 30 navíos de línea en nuestros astilleros, y que se botarán al agua sucesivamente de aquí á 18 meses. Aun quando pereciesen, despues de devastar el comercio de los Ingleses, todas las esquadras que ha lanzado el Emperador en el Océano, estan prontas grandes armadas, y pronta á montarlas una numerosa juventud. Seria mas fácil al Rey de Inglaterra coronarse Rey de Francia en la Catedral de Paris que desheredar á la Gran Nacion del comercio del mundo. No se abriga en nosotros el orgulloso pensamiento de impedir que la Inglaterra sea una nacion grande y poderosa; pero queremos tener parte en el comercio de la India y de América; y pretendemos que no conserven los Ingleses ninguna posesion en el Mediterráneo, excepto Gibraltar.— Si el Ministerio Ingles envia expediciones secretas á las posesiones Británicas donde tienen cortas guarniciones, ¿á qual de ellas las dirigirá? ¿Acaso á la costa de Africa, donde son casi ningunas? ¿á la isla de Ceylan, donde no estan en proporcion con el peligro? ¿á las costas de Coromandel, de Malabar y de Bengala, donde son insuficientes? ¿á la Jamayca, donde son inferiores á la necesidad? ¿ó bien al Canadá, Surinam ó Demerari &c.? No tenemos la ridícula ambicion de hacer conquistas en todas partes; pero queremos destruir en todas partes al enemigo, arruinar en todas partes su comercio, y en fin ser los mas fuertes donde quiera que nos convenga presentarnos.— Les advertiremos ahora públicamente que no hay un punto importante en el Océano donde no haya un crucero Frances. En quanto á la paz, sus condiciones serán sencillas: la paz de Amiens, toda la paz de Amiens, nada mas que la paz de Amiens: esta es la única que firmará la Francia.

cipales redactores, está definitivamente adoptado. Algunos profesores tienen ya sus nombramientos; en este número se halla á Mr. Haller, nieto del gran Haller. A exemplo de su abuelo, preferirá sin duda á las plazas ventajosas que le ofrecen en el extranjero, la felicidad mas dulce de sacrificar sus talentos en servicio de la patria.

El 10 del corriente vimos embarcarse en el Aar, con armas y equipages, en un barco de nueva construccion, unas 30 personas, entre las quales iban algunos jóvenes muy hábiles de esta ciudad. Van á Kentukey, en la América Septentrional. Se asegura que ántes de llegar á Basilea se habrá aumentado su número con otras gentes apreciables.

ITALIA.

Milan 20 de Mayo.

El 16 del corriente se juntó en palacio el Consejo de Estado y el Cuerpo Legislativo, en cuya ocasion pronunció un discurso el Ministro de lo Interior, y otro el Presidente del Cuerpo Legislativo Mr. Taverna. — El mismo dia y el anterior visitaron á S. M. varios Prelados y Caballeros particulares, y ademas tuvieron audiencia para presentar sus credenciales el Príncipe Corsini y el Caballero Fossombro ni, Embaxadores extraordinarios de la Reyna de Etruria; Mr. de Cetto, Enviado extraordinario y Ministro plenipotenciario del Elector de Baviera; el Conde de Buest, Enviado extraordinario y Ministro plenipotenciario del Elector Archi-Canciller; el Baron de Alberg, Ministro plenipotenciario del Elector de Baden; el Baylío Benvenuti, Ministro del Gran Maestre de Malta; Mrs. Belluomini, Cotenua y Luchesini, Enviado extraordinario y Diputados de la República de Luca; y Mr. Cattaneo, Ministro plenipotenciario de la República Ligústica.

El dia 19 por la mañana tuvo audiencia de S. M. I. el Príncipe de Maserano, Embaxador de S. M. C., en la que presentó sus credenciales con las formalidades de etiqueta. — Despues de esta audiencia, Mr. de Cetto, en otra secreta, presentó á S. M. las insignias de la Orden de San Huberto en nombre del Elector de Baviera su amo. — A medio dia, una Diputacion de Senadores del Reyno de Italia, en carrozas de S. M., pasaron á la posada del Dux de Génova, y le conduxeron á palacio: la guardia Imperial y Real le hicieron los honores militares á su entrada, y luego fué presentado con la Diputacion á S. M. El Serenísimo Dux hizo una reverencia al Emperador y Rey, y S. M. se adelantó dos pasos hácia S. A. S. Al salir de la audiencia, S. M. anduvo algunos pasos en ademan de acompañar al Dux y á la Diputacion, y luego fueron conducidos á su posada con las mismas ceremonias que á la venida. — Concluida la visita del Dux, se presentaron á S. M. las Diputaciones de los Colegios de los *Possidenti* (propietarios), de los *Dotti* (doctos ó sabios), y de los *Comercianti* (comerciantes), cuyos Presidentes arengaron al Emperador y Rey, que estaba sentado en su trono, rodeado de los Ministros, Grandes Oficiales y demas personages de la Corte. — Despues recibió S. M. en su gabinete á los Embaxadores y Ministros extrangeros, quienes presentaron al mismo tiempo á varios Caballeros de sus respectivas

naciones: el Príncipe de Maserano presentó á D. Angel de Santibañez, Secretario de la Embaxada; al Excmo. Sr. Conde de Lumiares, Grande de España de primera clase; á D. Alfonso de Pignateli, Coronel de Húsares; á D. Leonardo Teran, Ministro de S. M. C. en Génova; á D. Gerónimo de la Grua; á D. Nicolas Orozco, Ministro plenipotenciario en Milan; al Caballero Viergol, Secretario de la Legacion en Milan; á Don Fernando de los Rios, agregado á la misma Legacion; á D. Agustin Duboyse, Oficial de las Guardias de S. M. C.; y á D. Mateo Bolognini, Teniente de Fragata.

FRANCIA.

Paris 27 de Mayo.

El 23, dia de la coronacion del Emperador como Rey de Italia, se manifestó la alegría pública por todas partes en esta capital, y al anocheecer se viéron iluminados los edificios públicos y muchos de particulares.

El Emperador ha conferido la banda de la Legion de Honor al Rey de Prusia, al Príncipe Fernando de Prusia, al Duque de Brunswick, al Mariscal de Mollendorf, al Baron de Hardemberg, Ministro de Negocios extranjeros, al Conde de Schulemburg, y al Conde de Haugwitz.

—El Rey de Prusia ha conferido la Orden de la Aguila Negra al Emperador de los Franceses, al Príncipe Murat, al Príncipe Cambaceres, al Mariscal Berthier, al Ministro de Relaciones exteriores, al Mariscal Bernadotte y al General Duroc.

Se sabe de cierto que la esquadra de Rochefort ha vuelto á entrar en este puerto cargada de los despojos de las islas Inglesas. Esta expedicion, preparada con tanto sigilo, y executada con una rapidez inaudita en los fastos de la marina, es el preludio de los golpes terribles que han de sufrir los Ingleses. S. E., el Ministro de la Marina, ha pasado la noche en preparar el informe para S. M. de esta gloriosa campaña.

El Emperador ha nombrado Gobernador general de los Departamentos Franceses de los Alpes á su hermano el Principe Luis, y al General de division Menou, Comandante general de los mismos departamentos.

Por un decreto Imperial, dado en Milan el 17 del corriente, se mandan formar 25 compañías de artilleros de á 100 hombres cada una, y 75 de infantería de á 120 con el título de veteranos Imperiales. De las 75 compañías de infantería, 15 formarán un Regimiento, que estará siempre de guarnicion en Paris; las demas se repartirán en destacamentos en las fortalezas del Imperio. Para formar estas compañías se sacarán de los cuerpos del ejército los soldados mas distinguidos.

ESPAÑA.

Madrid 14 de Junio.

Ayer, dias de la PRINCESA NUESTRA SEÑORA, se vistió la Corte de gala con uniforme, y hubo besamanos general en el Real Sitio de Aranjuez, siendo muy lucido y numeroso el concurso de Grandes, Diputados de los Reynos, Embaxadores y Ministros extranjeros, y otras personas de distincion, que concurriéron á cumplimentar á SS. MM. y AA.

con tan plausible motivo; y el de ser igualmente dias del Sr. Infante DON ANTONIO.

En la Compañía Italiana del Real Cuerpo de Guardias de Corps se ha servido S. M. promover á Cadete de número al supernumerario Don Josef Boseli, y á Supernumerario al Guardia D. Andres Gomez.

El REY se ha servido conferir en el Regimiento de infantería de Granada Tenencia al Subteniente D. Carlos Luis de Castro: en el de Hibernia Compañía al Teniente de granaderos, graduado de Capitan, D. Diego Clarke, y Subtenencia de bandera al Cadete del de Ultonia D. Josef Peirson: en el de Ultonia Ayudantía al Teniente, graduado de Capitan, D. Armando Franquen: en el de Málaga Subtenencia de bandera al Cadete D. Josef de Zayas; y en el de Nápoles Ayudantía al Teniente Don Juan de Medina, y Subtenencia de bandera al Cadete del Inmemorial del Rey D. Ramon Texeyro.

El REY se ha servido conferir el Gobierno del castillo de S. Felipe de la Ria del Ferrol al Capitan D. Josef Losada, Cadete de la Compañía Italiana del Real Cuerpo de Guardias de Corps.

En América. El REY se ha servido conferir el empleo de Comandante veterano de la tercera division de Milicias de la costa del Norte del Reyno de Nueva-España á D. Francisco Gonzalez, Capitan del Regimiento de infantería de la Corona fixo del mismo Reyno.

En la extraccion de la Real lotería executada el lunes 10 del corriente, salieron los números 75, 74, 71, 60 y 48; y con ellos han ganado los jugadores 396,036 rs.

En 20 de Marzo último falleció en la ciudad de Córdoba, á los 66 años de edad, el Ilmo. Sr. D. Agustin de Ayestaran y Landa, Obispo de ella y su Diócesis. Desde su entrada estableció los concursos á los curatos, asistiendo constantemente á todos: excitó la emulacion de los estudios: mantuvo en la carrera literaria á jóvenes de esperanzas; y al fin construyó y dotó una biblioteca pública, cuyo edificio es uno de los ornatos de aquella capital. Visitó su Obispado, sin olvidar pueblo ni aldea pobre, y lo repitió en muchas partes, con la idea, entre otras, de arreglar un plan general de Curatos, esperando de su execucion ventajas transcendentales á todos los pueblos y su Clero. En las últimas calamidades que han affligido á aquella parte de Andalucía se distinguió exemplarmente su caridad y zelo; á las crecidas sumas que expendia anualmente en la lactancia de los niños desvalidos, y en auxiliár á pueblos, hospitales, Comunidades, Curas y otros pobres, añadió en el pasado invierno quanto pudo, sosteniendo á las puertas de su palacio la distribucion de la limosna de pan á una muchedumbre, que ascendia diariamente á 10 y 12⁰ personas. Su espíritu fatigado se enternecia á la vista de este espectáculo grandioso para el exercicio de la caridad: mas no satisfecho con tantos dispendios, unido á su respetable y benéfico Cabildo, ideó y logró mantener en dicha ciudad la provision de trigo para el consumo general. Por el mismo tiempo principió la grande obra de la casa de Misericordia, ocupando en su construccion mas de 400 personas, y manteniendo á otras tantas familias. En las dos ocasiones que

aquel vecindario ha estado amenazado por la epidemia, nunca quiso abandonar á sus feligreses en tan amarga situacion, ni toleró que lo hiciesen los que por su ministerio debian asistir á los enfermos. Tantas importantes empresas, unidas á su ilustracion y amor á las letras, á su constancia en el trabajo, á su vida exemplar y trato dulce, hacen muy sensible su pérdida, y duradera la memoria de este Prelado y padre de sus feligreses.

Se desea saber la existencia de D. Toribio de Cueneo, D. Juan Diaz Cadórniga, Doña Dorotea Delgado, D. Mateo Gaspar Leonesi y Josef Lobrado, ó sus herederos si hubiesen fallecido, para entregar á cada uno cierta cantidad que le pertenece. A quien le interese, acudirá á D. Pedro de Sedano, Procurador de los Reales Consejos, que vive calle de la Encomienda, núm. 2, quarto segundo.

En el arca de tres llaves de los Reales almacenes de cristales de esta Corte existen, en calidad de depósito, de muchos años á esta parte, 2292 rs. 29 mrs., pertenecientes á los herederos de D. Antonio Berger, Director que fué de los mismos, y falleció en Paris, donde se hallaba con liceacia, siendo dicha cantidad procedente del sueldo que gozaba, y no percibió en el tiempo de su ausencia; cuya noticia se publica para que llegue á la de los herederos de Berger, si los hubiere, á fin de que con las justificaciones correspondientes se presenten á su recaudacion en el término de 4 meses, que se les prefixa; con prevencion de que pasado dicho término, caducará la accion de los interesados.

Administratio poliglotta Sacramentorum Viatici et Extremaunctionis pro alienigenis in Hispania degentibus ex Rituali Romano fideliter deprompta, adhibita ad calcem abjuracione à Protestantibus seu spontaneis facienda: coordinata à R. P. Fr. Francisco Planes et Ros, Praet. Wall. Leg. Parocho, ac Protonotario Apostolico, visa, recognita, et approbata ab Excmo. D. D. Patritio Martinez de Bustos, Commissario Generali Sanctae Cruciatæ, ejusque expensis impressa: in 4.^o Contiene en efecto esta obrita el método ó fórmula de administrar los santos Sacramentos de la sagrada Eucaristía ó Viático, y el de la Extremauncion, con el de dar la bendicion *in articulo mortis*, el de abjurar de todo error herético, y el de hacer la profesion de la fe en beneficio de aquellos extrangeros que residen y mueren en España; y por eso es verdaderamente *poliglota*, esto es, escrita en varias lenguas, que son la española, catalana, francesa, italiana, alemana y polaca, cuya variedad, al mismo tiempo que hermosea la disciplina eclesiástica, hace utilísimo y muy transcendental este método, trasladado fielmente del Ritual Romano, reconocido y aprobado por dicho Excmo. Sr. Comisario general de Cruzada, el qual abre y suministra á los hospitales y á todo Párroco, donde quiera que se halle, el camino y los medios de prestar á los extrangeros estos espirituales auxilios, ayudando y socorriendo á sus almas en tiempo tan peligroso, y en circunstancias tan urgentes y perentorias, en que ántes por falta de instruccion, y de consiguiente por ignorancia, aventuraban muchos de estos extrangeros su suerte eterna &c. Se hallará en la casa del nuevo Rezado, calle del Leon, á 10 rs. en rústica y 15 en pasta; cuyos productos estan aplicados para la curacion y asistencia de los pobres enfermos de los hospitales General y Pasion de esta Corte.

Memorial literario, ó Biblioteca periódica de ciencias y artes, núm. 16, correspondiente al dia 10 de Junio. Contiene una noticia de los caractéres y costumbres de los Turcos, extractado de la obra intitulada Constantinople ancien and modern: descripcion de las medallas chinas del gabinete Imperial: una carta del

zeloso patricio escarmentado, en contestacion á la de D. J. M. R. sobre el privilegio concedido á los cosecheros de vino de Granada: una composicion poética al Excmo. Sr. Conde de Haro, con motivo del retrato que de su difunta esposa acaba de hacerse: variedades, mis pensamientos á media noche, imitacion de Milton, y anuncios. Se hallará, con los anteriores, en la librería de Escribano, calle de las Carretas, y de Argueta, calle de la Montera, á 3 rs. suelto; y en las mismas librerías se admiten subscripciones para Madrid y las Provincias.

Compendio de la historia universal, quaderno 46 (2.º del tomo 12), con las 6 estampas correspondientes. Se hallará en la librería de Fuentenebro y compañía, á 10 rs. por espacio de dos meses, y despues á 14 rs. En la misma librería continúa vendiéndose á 10 rs. hasta el día 30 del corriente el quaderno 45, el qual despues de dicho plazo costará 14 rs., que es el precio á que se estan vendiendo los 44 anteriores, todo conforme á lo prevenido en el prospecto que se dió en la Gaceta de 31 de Enero de 1801.

Año Cristiano, ó Exercicios devotos para todos los dias del año. Contiene la explicacion del misterio; la vida del Santo correspondiente á cada dia; algunas reflexiones sobre la epístola; una meditacion despues del evangelio de la misa; y algunos exercicios prácticos de devocion, ó propósitos adaptables á todo género de personas, escrito en frances por el P. Juan Croisset, de la Compañía de Jesus, traducido al castellano por el P. Josef Francisco de Isla, de la misma Compañía, y adicionado con las vidas y festividades de los Santos nacionales y extranjeros que celebra la Iglesia de España, puestas en sus respectivos lugares, y la traduccion de las epístolas y evangelios que suprimió el P. Isla, por los R.R. PP. Fr. Pedro Centeno y Fr. Juan Fernandez de Roxas, del Orden de S. Agustin, Presentados en sagrada Teología &c., con las Dominicas, dias de Quaresma, fiestas movibles, y las vidas de nuestro Señor Jesucristo y su Santísima Madre, traducidas por el Doctor D. Joaquin Castellot, Capellan Doctoral de S. M. en la Real Capilla de la Encarnacion de Madrid: nueva impresion, 18 tomos en 4.º Se hallarán en las librerías de esta Corte. — Para esta obra se está grabando la coleccion de estampas, que representan los misterios, festividades y Santos que contiene; y las 36 correspondientes al primer tomo, ó mes de Enero, se hallan de venta desde este dia en la librería de Gomez Fuentenebro y compañía, calle de las Carretas, á 36 rs. el juego. A los que pidieren sueltas algunas, se les darán con un marco de mayor adorno y variado en las tintas, á 2 rs. cada una. Las hay tambien aviteladas y de diversos tamaños, proporcionados para registros de libros, á 6 y á 4 quartos cada una. De todas las expresadas clases se darán sucesivamente y con la mayor brevedad las de cada uno de los 11 tomos ó meses restantes, que completan el año.

Suplemento á la obra del Año Cristiano, escrito en frances por el P. Croisset, y traducido al castellano por el P. Josef Francisco de Isla, ámbos de la Compañía de Jesus, en el que se añaden las vidas de los Santos nacionales y extranjeros, cuyas festividades tiene adoptadas la Iglesia de España, y la traduccion exácta de las epístolas y evangelios de las misas del año, para mas perfecta inteligencia de las reflexiones y meditaciones que hace Croisset: dada á luz por D. Julian de Caparrós. Se hallará en pasta en 5 tomos, á 40 rs., en el puesto de Cerro, calle de Alcalá.

Indice general del antiguo y nuevo Testamento, acomodado á las tres ediciones de la Biblia, traducida por el R. P. Felipe Scío, Obispo electo que fué de Segovia. En esta obra se da un extracto de cada uno de los libros sagrados, y de todos sus capítulos, y en las epístolas se explica ademas el motivo por que las escribiéron los Apóstoles. Su lectura puede ser útil para recordar con orden los pasages de la santa Escritura, y provechosa para toda clase de personas: un tomo en 8.º marquilla. Se vende en la librería de Baylo, calle de las Carretas.

Cartas familiares, y algunos otros opúsculos en prosa y verso del Ilmo. Sr. Don Fr. Miguel de Santander, del Consejo de S. M., Obispo Amizonense, Auxiliario, Gobernador y Visitador general del Arzobispado de Zaragoza: un tomo en 4.^o El público ha admirado ya la profundidad, la energía y la elocuencia verdaderamente apostólica que resplandece en todas las obras de este escritor infatigable, y ha hecho justicia á su mérito extraordinario. En las Cartas, que ahora se le presentan, verá con no menor admiracion que le son familiares todos los estilos, y que sabe manejar con singular destreza el que corresponde á cada una de las materias de que trata. Se advierte que entre otras cosas, que recomiendan particularmente esta coleccion, se ha insertado en ella el Elogio fúnebre de la Serenísima Princesa Doña María Josefa, Infanta de España, pronunciado en la Capilla Real de los Españoles en Stockolmo, por el Abad Maquart, profesor de Retórica, y Rector de la Universidad de Rems; y la Plática que hizo al Clero el autor de estas Cartas, luego que llegó de Obispo Auxiliar á la ciudad de Zaragoza, en la Quaresma de 1803, para dar principio á las Misiones. Se hallarán, con las demas obras del autor, en las librerías de Quiroga y de Gomez Fuentenebro, calle de las Carretas.

Carta de Zeyla á Valcour: heroída ix de la coleccion que se está publicando. No habiendo podido el traductor atender solamente á la traduccion de la presente obrita, por circunstancias irremediabiles, cree que el público le disculpará la tardanza que ha habido desde la publicacion de unas cartas á otras. La presente la ofrece tambien con cierta satisfaccion, por quanto el argumento, las imágenes y el estilo la constituyen una de las mejores que escribió el célebre Dorat, y mucho mas quando todas las que ha traducido de este autor han sido recibidas con la mayor aceptacion. Se hallará esta y las anteriores en la librería de Fuentenebro, y en la de Barco y compañía, calle de las Carretas, y en la de Orea, calle de la Montera.

Coleccion de poesías póstumas de D. Manuel Rincon, que falleció al cumplir 19 años, y las da á luz D. Genaro Faustino Rincon su padre. Se hallarán en la librería de Fuentenebro, calle de las Carretas, y en la de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, á 8 rs. en rústica y 10 en pasta, donde tambien se venden sueltas la Casa sin gobierno, comedia, á 3 rs., el Aldeano tuno, saynete, y el monólogo del Loco, á real cada uno, dispuestas las tres piezas por el mismo autor para casas particulares.

Memorias de Rosaura, escritas por ella misma. Esta obra recrea el ánimo con los variados sucesos que contiene, y ofrece á sus lectores los mas oportunos documentos para saberse gobernar en el trato del mundo: 2 tomos en 8.^o Se hallarán en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, á 16 rs. en pasta.

Rudimentos de música, divididos en 5 instrucciones, que facilitan la mas pronta inteligencia, para el uso de los Caballeros del Real Seminario de Nobles, dispuestos por el M. R. P. Mtro. Fr. Pedro Carrera Lanchares, Predicador general, y primer Organista en su Convento de Carmelitas Calzados de esta Corte, á solicitud del mismo Real Seminario. Se hallará, con las demas obras del autor, en la librería de Nicasio, carrera de S. Gerónimo.

En la librería de Campo, calle de Alcalá, se halla la música siguiente: 6 rondoes escogidos para guitarra sola, de varios autores, 14 rs.: 4 polacas, con sus menores, de Ferrandiere, para lo mismo, 16 rs.: un quaderno, que forma un divertimento en la forma siguiente: 2 contradanzas nuevas, una alemanda, un alegre pastoral, 2 wals y un fandanguillo, con 12 variaciones, para guitarra sola, 14 rs.: una grande sonata nueva para lo mismo, de la Porta, 16 rs.; y la celebrada contradanza para forte-piano, con 7 variaciones, de Haydn, 14 rs.